

Domingo 4º de Pascua (ciclo A)





Delegación Diocesana de Liturgia

- Subsidio litúrgico diocesano -

DOMINGO IV DE PASCUA

Color blanco. Misa y lecturas propias del IV domingo de pascua. Gloria. Aleluya. Credo. Prefacio V de Pascua. Plegaria Eucarísca III. Bendición solemne de Pascua.

ENTRADA

En este cuarto Domingo de Pascua, Domingo del buen Pastor, nos volvemos a encontrar para celebrar a Cristo resucitado, presente en medio de nosotros. En el evangelio se nos presenta con la imagen de puerta que da acceso al redil, puerta de salvación porque ha dado su vida por nosotros. Jesús, buen Pastor, nos ama y alimenta, especialmente en la Eucaristía, cuya mesa abundante prepara para nosotros.

Este domingo, la Iglesia celebra la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones. Pidamos al Señor que suscite abundantes vocaciones al servicio de la Iglesia.

ASPERSIÓN CON EL AGUA BENDITA

(Durante el tiempo pascual se recomienda hacer el rito de la aspersión con el agua bendecida. Ver Libro de la Sede, pg. 1117 o Misal Romano, pg. 1132)

(O bien) ACTO PENITENCIAL

- Buen Pastor, que conoces a tus ovejas. Señor, ten piedad.
- Buen Pastor, que das la vida por ellas. Cristo, ten piedad.
- Buen Pastor, que te das en alimento para que tengan vida. Señor, ten piedad.

ORACIÓN COLECTA

Dios todopoderoso y eterno, condúcenos a la asamblea gozosa del cielo, para que la debilidad del rebaño llegue a donde le ha precedido la fortaleza del Pastor. El, que vive y reina contigo...

COORDINACIÓN CONCELEBRANTES

Otras funciones diaconales

Además de las moniciones, hay otras funciones litúrgicas propias de los diáconos que, en su ausencia, pueden ser encomendadas a los concelebrantes. Ya hemos hablado de la proclamación del evangelio y de la preparación del altar, pero hay otras acciones rituales importantes simbólicamente y otras que tienen una finalidad más bien práctica.

Entre las primeras destaca el alzamiento del cáliz en la doxología conclusiva de la plegaria eucarística ("Por Cristo, con él...") hasta que el pueblo ha dicho ya su "Amén" conclusivo.

Entre las acciones prácticas están: ayudar al presidente con el misal, pasando las páginas y las cintas a medida que discurren los ritos de la liturgia eucarística; ayudar al presidente, si es necesario, a partir el pan en el momento de la fracción; ayudar al celebrante principal a dar la comunión; en la comunión bajo las dos especies, sostener el cáliz al lado del sacerdote que sostiene la patena y da la comunión; sumir en el altar todo el vino consagrado sobrante.

En ausencia también del acólito, un concelebrante puede además: ayudar al celebrante principal sosteniendo el libro en las oraciones y demás intervenciones presidenciales que hace desde la sede; ayudar al presidente en la recepción de las ofrendas traídas por los fieles; purificar y recoger los vasos sagrados del altar al terminar el rito de la comunión.

Emilio Vicente de Paz. SALAMANCA

CANTOS

Entrada: Cristo resucitó, ¡aleluya! (CEL); Resucitó el Buen Pastor (Velado-Alcalde); Cristo resucitó (Jáuregui); Aclamad, justos, al Señor (Palazón); Este es el día (522); Cristo Jesús resucitó (201); Cuando vamos unidos (Bravo); Resucitó el Señor (205); Canta con júbilo (219); Vamos cantando al Señor (A-1). Aspersión: Vidi aquem (gregoriano); Nacidos en las fuentes bautismales (Velado-Alcalde); Una fuente de agua viva (229). Salmo responsorial: L.S. 144/145; D-25; El Señor es mi pastor (504). Ofrendas: ¡Oh Dios! Tú mereces un himno (509). Comunión: El Señor es mi pastor (504: 538): Tú eres nuestra Pascua (O-11); A las fuentes de agua viva (Erdozain); Es el cordero y el pastor (Berthier); En praderas de agua fresca (O-3); Su amor venció nuestra muerte (Vaquero-Alcalde); Ofrezcan los cristianos (227); Jesús, nuestra Pascua (216). Final: Es mi pastor (Gabarain); Yo soy el Buen Pastor (V. Muñoz); Envía obreros (Matéu); Buen Pastor (Gabarain).

Vidal Rodríguez, CIUDAD RODRIGO



LECTURAS (Hch 2, 14a.36-41; Sal 22, 1b-3a.3b-4.5.6 (R/.: 1b); 1Pe 2, 20b-25; Jn10, 1-10)

El testimonio valiente y firme de Pedro despierta el arrepentimiento y la fe en Cristo de muchos oyentes que preguntaban: ¿Qué debemos hacer, hermanos? Su conversión es sellada con el bautismo que les incorpora a la comunidad. El evangelio nos presenta a Cristo como pastor y puerta de salvación. Él nos precede e ilumina para que escuchemos su voz y le sigamos con confianza.

ORACIÓN DE LOS FIELES

SACERDOTE: Dirijamos nuestras súplicas a Cristo, que por su resurrección ha sido constituido Señor y Mesías, y es el guardián y pastor de nuestras vidas.

LECTOR:

- Por el Papa, los obispos y todos los que tienen alguna misión pastoral en la Iglesia: para que sirvan con solicitud al pueblo a ellos confiado. Roguemos al Señor.
- Por quienes ejercen funciones de gobierno en nuestro país: para que sean servidores del bien común, evitando cualquier desigualdad, división o rencor. Roguemos al Señor.
- Por los niños, adolescentes y jóvenes que se preparan a recibir la Eucaristía o la Confirmación: para que reciban el ejemplo y estímulo de sus padres, padrinos y educadores. Roguemos al Señor.
- Por las vocaciones al sacerdocio y a la vida consagrada: para que no falten jóvenes que estén dispuestos a seguir la llamada de Dios y dedicar su vida, como Jesús, al servicio de sus hermanos los hombres. Roguemos al Señor.
- Por los paises de misión: para que el Espíritu haga surgir vocaciones en sus propias comunidades. Roguemos al Señor.
- Por los que participamos en esta Eucaristía: para que fieles a la vocación bautismal profundicemos en el amor, el conocimiento de Cristo y el servicio a nuestros hermanos. Roguemos al Señor.

SACERDOTE: Padre, que en Cristo tu Hijo nos has mostrado el modelo del verdadero Pastor, que da la vida por su rebaño, haz que siempre escuchemos su voz y le sigamos en el camino de la verdad y del amor. Por Jesucristo nuestro Señor.

(Sugerimos el prefacio V de Pascua).

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Pastor bueno, vela compasivo sobre tu rebaño y conduce a los pastos eternos a las ovejas que has redimido con la sangre preciosa de tu Hijo. Él, que vive y reina por los siglos de los siglos.

DESPEDIDA

Hemos dicho con el salmo 22: "tu bondad y tu misericordia me acompañan todos los días de mi vida". Vivamos toda la semana animados por esta certeza.

BENDICIÓN SOLEMNE

El Dios, que por la resurrección de su Unigénito os ha redimido y adoptado como hijos, os llene de alegría con sus bendiciones. **R. Amén.**

Y ya que por la redención de Cristo recibisteis el don de la libertad verdadera, por su bondad recibáis también la herencia eterna. **R. Amén.**

Y, pues confesando la fe habéis resucitado con Cristo en el bautismo, por vuestras buenas obras merezcáis ser admitidos en la patria del cielo. **R Amén.**

Y la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo + y Espíritu Santo, descienda sobre vosotros. **R. Amén.**

Para meditar y reflexionar: "Encuentro con Cristo, Puerta que conduce al Padre!"

El que no entra por la puerta en el aprisco... ese es ladrón y bandido. Pero el que entra por la puerta es pastor... El pastor conoce, llama por el nombre, camina delante y las ovejas le siguen. En cambio, al extraño nadie le sigue. Al final, Jesús afirma que él es la puerta. La puerta que conduce a todos hacia el encuentro verdadero con el Dios de la vida.



Todas nuestras casas tienen puertas. Todo el mundo entra y sale por la puer-

ta libremente. Hoy Jesús se identifica con la puerta. No es una puerta cualquiera. Es la puerta que conduce al Padre. Es la puerta que nos lleva a las verdes praderas. Es la puerta que conduce a la vida eterna. Jesús, como puerta de acceso al Padre, nos conoce a cada uno por nuestros nombres. Además, siempre camina por delante y nos protege. No se aprovecha de nosotros. Es el pastor auténtico y verdadero. En cambio, los falsos pastores se desentienden. No les importa nada. Aquí está la diferencia entre el pastor verdadero y el asalariado. Y nosotros, ¿dónde nos situamos?

Señor Jesús, tú eres nuestra puerta y nuestro pastor que nos guías y apacientas hacia la vida. Queremos ser tus pequeñas puertas que facilitan a los demás el encuentro verdadero contigo. Ayúdanos a realizar esta tarea.